

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 02 de diciembre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatal: La FEUM, marginada del Consejo Universitario

Nacional: Exigen entregar fondos a la UdeG

Internacional: Todo el patrimonio de la humanidad sufre efectos del fenómeno, advierte la UNESCO

SALUD

Estatal: Alerta Derechos Humanos sobre la grave situación por número de casos

Internacional: ONU: se ha reducido más de 70 por ciento cobertura de medios sobre el Sida

ECONOMÍA

Nacional: El crédito al consumo está de regreso, dicen banqueros

Internacional: Gastó la UE 5.98 bdd desde 2008 en su sector financiero

POLÍTICA

Estatal: Avala SCT central el distribuidor vial

Nacional: Sin autocrítica, Calderón presenta balance de sus 4 años en el poder

Internacional: Aún confía Naciones Unidas en alcanzar acuerdos en la cumbre

EDUCACIÓN

Estatal:

“La FEUM, marginada del Consejo Universitario”

Con la creación del Colegio de Consejeros Alumnos del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), prácticamente se termina con la influencia que la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) mantuvo por más de 50 años al interior del máximo órgano de autoridad universitaria, a través del llamado Frente Concejal Estudiantil, que coordinaba la organización estudiantil. Hasta inicios de este año, los estudiantes integrantes del Consejo Universitario (CU) convocados por el presidente de la FEUM en turno analizaban y tomaban decisiones previo a cada sesión del CU, y actuaban en bloque considerando los puntos de vista no sólo de los concejales sino del comité ejecutivo de la FEUM y de los presidentes de los comités ejecutivos de las sociedades de alumnos de la UAEM. Situación que ya no será posible si es que los estudiantes consejeros deciden integrarse al Colegio de Consejeros Alumnos. Lo anterior debido a que por ley los consejeros forman parte del órgano máximo de autoridad, y de instalarse como colegio no deberá sujetarse a la FEUM. Sí podrán ser parte de la organización estudiantil pero deberán actuar de manera autónoma a la FEUM. Sobre el tema, el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, dijo que la creación del Colegio de Consejeros Alumnos, aprobado por el CU, marca un momento histórico para la universidad. “Hoy los estudiantes quieren otra forma de organización estudiantil, y a través de este nuevo organismo se les ofrecerá un proyecto más académico y tendiente a cuidar formas que se alejan de prácticas de tipo porril que en algún momento en la historia de la FEUM se han registrado”.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

“Variación morfológica de la carpa *Notropis moralesi*”

Notropis moralesi, es una especie de pez relativamente pequeño, comúnmente es conocido como carpa “tepelneme”, es una especie endémica de las partes altas de las cuencas del Papaloapan, Balsas y Atoyac, es decir, solamente se distribuye en estas cuencas en forma natural. Los ejemplares de esta especie no sobrepasan los 120 mm de longitud patrón y durante casi todo el año el color de los ejemplares es plateado en el dorso y blanco en el vientre, además tiene una franja oscura que recorre ambos costados del cuerpo, desde las parte posterior de los opérculos (branquias) hasta la aleta caudal o cola.

La Unión de Morelos, p. 22, (María Paredes, Laboratorio de Ictiología, Centro de Investigaciones Biológicas, Universidad Autónoma del Estado de Morelos UAEM).

“Dotan a la UAEM de Tecnología de Punta”

Tecnología única en México y la segunda en importancia en Latinoamérica ha llegado a las instalaciones del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Se trata de un equipo de Resonancia Magnética Nuclear (RMN) con el que es posible conocer la estructura, dinámica e interacciones de las proteínas, macromoléculas indispensables en diversos procesos de nuestro organismo, como la regulación de insulina y el desarrollo de anticuerpos. “Esta nueva tecnología abre un nicho inexplorado en nuestro país (...) La bioquímica, la gente que estudia proteínas, no estudia su dinámica, en parte porque no hay equipo (...) Es bastante importante para la ciencia mexicana”. El Dr. Carlos Amero detalló que el equipo de RMN se compró a través de una convocatoria emitida por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología para equipar laboratorios nacionales. El proyecto que la UAEM emitió se denominó Laboratorio Nacional de Estructura de Macromoléculas (LANEM), el cual contempló el equipo de RMN y el de rayos X, instalado en el Instituto de Química de la UNAM. Ahora, se consolidó el Laboratorio de Bioquímica y Resonancia Magnética Nuclear, que está a disposición de los bioquímicos del todo el país, previa evaluación de su proyecto. Si bien el equipo está en el CIQ de la UAEM, este centro aún no desarrolla proyectos en bioquímica de forma independiente. “El equipo comenzará a funcionar con colaboraciones externas”, asegura Carlos Amero. Pero también es una forma de comenzar a abrir este campo de investigación en Morelos y evitar la llamada fuga de cerebros en el ramo.

Diario de Morelos, (Silvia Vargas). 30/11/10

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=73928&Itemid=68

“Pagará el gobierno del estado adeudo histórico a maestros de nivel secundaria”

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, refrendó ante docentes el compromiso del gobierno de Morelos, para el pago puntual de un adeudo de horas-clase, a los maestros de secundaria del estado, lo cual ha sido el resultado de los acuerdos con la base magisterial y que será cubierto con recursos del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM). Así lo dejó de manifiesto Rodríguez Martínez, al inaugurar el Primer Congreso Estatal de Educación “Mejores aprendizajes para lograr mejores ciudadanos en Morelos”, que se realiza en Cuernavaca durante los días 1 y 2 de diciembre, y que cuenta con la participación de maestros, directores, jefes y subjefes de departamento del sector educativo.

La Unión de Morelos, p.21, (LUM).

“Emplazan al IEBEM a regularizar plazas”

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) demandó a las autoridades educativas del estado regularizar a más tardar el año próximo, todas las plazas de trabajo en educación preescolar, primaria y secundarias, esto como acto de justicia laboral para aquellos trabajadores que desempeñan funciones de docentes y su salario y prestaciones no corresponde a las tareas que desempeñan cotidianamente. En el marco del Primer Congreso de Educación “Mejores aprendizajes para lograr mejores ciudadanos de Morelos”, el secretario general de la Sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera y el delegado del Comité Nacional en Morelos, Moisés Armenta Vega, coincidieron en que dicha regularización no puede postergarse más tiempo y emplazaron a la Secretaría de Educación y al Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM), a poner orden en todos los casos.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12176:emplazan-al-iebem-a-regularizar-plazas&catid=42:local&Itemid=63

“Exitosa respuesta para participar en la Olimpiada Mexicana de Geografía”

Más de 500 estudiantes de 49 diferentes instituciones, provenientes de distintos municipios de nuestra entidad, respondieron a la convocatoria para participar en la Olimpiada Mexicana de Geografía (OMG), en representación del estado de Morelos. Jóvenes que cursan el nivel de enseñanza media de Cuernavaca, Emiliano Zapata, Temixco, Jiutepec, Axochiapan, Ayala, Cuautla, Yautepec, Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Tlayacapan, Puente de Ixtla y Tetela del Monte, entre otros, se mostraron entusiasmados de participar en esta justa. Cabe destacar que la OMG se celebra desde el año 2003 y es organizada conjuntamente por la Academia de Ciencias de México y Fundación Televisa. El concurso está dirigido a jóvenes estudiantes que cursan el nivel de enseñanza media y sus objetivos son promover el interés por el estudio de la Geografía y de las Ciencias de la Tierra; estimular el desarrollo de jóvenes talentos en éstas y otras disciplinas afines y a su vez, seleccionar a los mejores estudiantes del país para integrar equipos que representen a México en certámenes internacionales.

La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes Galicia).

Nacional:

“Exigen entregar fondos a la UdeG”

Más de 2 mil académicos, trabajadores administrativos y alumnos de la Universidad de Guadalajara (UdeG) se manifestaron ayer a las 10 horas frente al palacio de gobierno y Casa Jalisco, residencia oficial del gobernador Emilio González Márquez, para exigirle que entregue a la institución 701 millones de pesos de recursos federales. En más de 93 días no nos han dado respuesta, se quejó el secretario general del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UdeG, Roberto López.

La Jornada, p.42, (Mauricio Ferrer, corresponsal).

“Universidad de Guadalajara”

La Universidad de Guadalajara se declara en resistencia civil pacífica para exigir el pago de los 701 millones de pesos que le adeuda el Gobierno del Estado de Jalisco. Atentamente: El H. Consejo General Universitario de la Universidad de Guadalajara.

Reforma, p. 14, (IP).

“Pelean Autonomía con 600 amparos”

Catedráticos y alumnos de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) buscan frenar con 600 amparos las modificaciones que hizo el gobierno estatal a la ley orgánica de la institución en septiembre y octubre pasado, por que consideran que viola su autonomía. Norma Huizar, bocera del frente por la defensa de la autonomía de la UJED, dijo que 3 juzgados federales aceptaron la promoción de los juicios de amparo.

Reforma, p. 18, (Emmanuel Salazar).

“En riesgo, el suministro de agua en el DF, alerta en foro el titular del SACM”

Frente al problema de la sobreexplotación de los mantos acuíferos en la zona metropolitana del valle de México, el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre Díaz, aseguró que el agua en la capital está en riesgo, por lo que las autoridades tenemos que empezar a tomar medidas a la brevedad; de lo contrario, el suministro y la calidad del líquido empeorarán en los próximos años. En la inauguración del cuarto Foro Metropolitano del Agua en el Valle de México, organizado por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el funcionario dijo que en el oriente de la capital existe un severo deterioro del agua, debido a que presenta minerales, y es que estamos sacando agua vieja, que no necesariamente, por ser fósil, tiene que tener minerales. El rector general de la UAM, Enrique Fernández Fassnacht, señaló que es evidente la sobreexplotación de los mantos acuíferos en el país; sin embargo, se tiene que poner atención principalmente en el valle de México, cuya situación es particularmente delicada en materia hídrica.

La Jornada, p.44, (César Arellano).

“Denuncian desvío de pensiones de maestros a la campaña de Añorve”

El titular de la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG), José Luis González de la Vega, retuvo 150 millones de pesos del plan de previsión social (PPS) y otras prestaciones del magisterio para financiar la campaña del priísta Manuel Añorve Baños, candidato a la gubernatura de la coalición Tiempos Mejores para Guerrero (formada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), denunció el senador Julio César Aguirre Méndez.

La Jornada, p.42, (Sergio Ocampo Arista).

Interaccional:

“Todo el patrimonio de la humanidad sufre efectos del fenómeno, advierte la UNESCO”

Una investigación realizada por la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), por medio de imágenes de satélites, demostró que el aumento de la temperatura terrestre ha originado derretimiento de los glaciares, desertificación, tormentas de arena y la muerte de corales en sitios considerados patrimonio de la humanidad. El impacto ha alcanzado a los glaciares de la Patagonia y el Everest, las mezquitas de Timbuctú (Malí) y las pirámides de Giza (Egipto), la zona incaica de Chan-Chan, en Perú, y los arrecifes de coral en Australia y Guatemala, entre otros sitios considerados patrimonio cultural y natural del planeta Tierra.

La Jornada, p.51, (Hugo Martoccia).

“Analizan atmósfera de planeta como la Tierra”

Un equipo de astrónomos alemanes y estadounidenses analizó por primera vez la atmósfera de un planeta similar a la Tierra que orbita alrededor de una estrella enana roja. Las observaciones muestran que el planeta posee mucho vapor de agua en la atmósfera y hasta está envuelto en densas nubes, indicaron los especialistas en un artículo publicado en la revista *Nature*. Posiblemente tiene un océano hirviendo en la superficie. El planeta, que tiene la denominación GJ 1214b, orbita una estrella enana roja en la constelación de Ofiuco. El sistema, descubierto en 2009, pertenece a la vecindad cósmica de la Tierra y está a unos 40 años luz de ésta.

La Jornada, p.2a, (Dpa).

SALUD

Estatat:

“Alerta Derechos Humanos sobre la grave situación por número de casos”

Lucero Ivonne Benítez Villaseñor, titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), manifestó que Morelos ocupa el tercer lugar a nivel nacional con casos de personas infectadas con VIH/Sida, por lo que “nos toca a todos y todas unir esfuerzos. Tenemos que fomentar la información preventiva en los jóvenes que inician una vida sexual activa y que tienen que prepararse para cuidarse, proteger a su pareja, para no tener relaciones sin protección”. Luego de hacer un llamado a evitar la discriminación, la ombudsman dijo que ésta al igual que los señalamientos y daños colaterales se han registrado por medio de denuncias o quejas ante la dependencia a su cargo.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velásquez).

“Morelos, tercer lugar en SIDA”

A pesar de que Morelos ocupa el tercer lugar nacional con mayor número de incidencia en casos de SIDA, la Secretaría de Salud sigue sin implementar campañas de prevención contra esta enfermedad, debido a que el 16 por ciento de la población que no ha terminado la secundaria son los que más se están infectando, reconoció Manuel Carmona Zúñiga, presidente del Comité Estatal por la Diversidad Sexual. En el marco del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, el líder social refirió que el estado también ocupa el cuarto lugar nacional con mayor número de reincidencia en esta enfermedad, de tal suerte que no se puede ser omiso ante esta situación que representa 3 mil 199 casos, de los cuales la secretaria de Salud sólo atiende mil 998 casos que representan el 62 por ciento. Lo más interesante es que en materia de inversión que tiene que ver con campañas de prevención permanentes contra el VIH SIDA, no existen; porque quienes pagan los reactivos y retrovirales es Censida, lo que significa que el estado sólo eroga recursos en aquello que tiene que ver con médicos y medicamentos de ventana abierta.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12184:recriminacion-ineficiencia-oficial-en-la-prevencion-del-sida&catid=42:local&Itemid=63

“Inaugura CEAMA nuevo colector de aguas residuales en Emiliano Zapata”

El secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) del gobierno de Morelos, Fernando Bahena Vera, inauguró el nuevo Colector de Aguas Residuales, de la colonia Las Cumbres, en el municipio de Emiliano Zapata, con una inversión superior a los seis millones de pesos, que beneficiará de forma directa a más de dos mil habitantes en este sitio. Bahena Vera explicó que el agua recolectada del drenaje proveniente de colonias aledañas, será tratada en la Planta El Encanto, que fue puesta en marcha por el gobernador Marco Adame Castillo, en el mes de mayo de este año, a fin de contribuir en el saneamiento de uno de los afluentes más importantes de la entidad.

El Regional del Sur, (La Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12173:inaugura-ceama-nuevo-colector-de-aguas-residuales-en-emiliano-zapata-&catid=42:local&Itemid=63

“Ejerció IMSS 9.4 mdp este año para fortalecer su infraestructura”

Durante el 2010, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Morelos realizó importantes obras de remodelación y de estudios estructurales para ampliación y mejoramiento de su infraestructura para beneficio de sus 515 mil 413 derechohabientes, con una inversión de 9 millones 459 mil 779 pesos. El Programa de Inversión 2010 no sólo se refiere a nuevas obras o remodelaciones, incluye estudios de dictamen estructural de las instalaciones, como fue el caso de la Sede Delegacional con Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 20 en Cuernavaca, en donde se atendió la normatividad de Protección Civil (en sus diferentes niveles), ejerciendo 667 mil pesos para este fin. Cobra relevancia este estudio, porque garantiza la seguridad a quienes asisten a dichas instalaciones, que diariamente albergan a alrededor de 1 mil 500 personas entre trabajadores y visitantes. En el Hospital General Regional No. 1 “Ignacio García Téllez”, el IMSS invirtió 878 mil 120 pesos para la ejecución de tres estudios diferentes para garantizar el Hospital Seguro: patología del concreto; dictamen estructural y análisis de remediación

La Unión de Morelos, p.18, (LUM).

“Bajo porcentaje de mujeres atiende la prevención de cáncer de mama”

“Malos hábitos alimenticios, fumar y tener desnutrición son factores que ayudan al desarrollo del cáncer de mama. De ahí que se hacen enormes esfuerzos por informar a la población femenina y alentarla para que cada año acuda para que se efectúe la mamografía”. De acuerdo con el especialista en medicina preventiva, Horacio Sánchez Jiménez, aunque no hay certeza sobre qué es lo que causa la aparición de la enfermedad, se puede detectar a tiempo a favor de la paciente. “Aunque el rango de edad en que más se presenta el mal es entre los 25 y 59 años de edad, las estadísticas muestran que son las mujeres de más de 60 años las que cumplen más con este cuidado a su salud. “Las cifras son preocupantes, pues de las mujeres que sufren el mal sólo han acudido una o dos veces a realizar su examen para ser evaluadas.” Destacó que “con una sola muerte que se registre por año a causa de este mal, hay razón más que suficiente para reforzar las acciones de prevención y con ello la invitación para que las mujeres asistan con su médico para que se les haga la exploración y en todo caso que se les capacite para que ellas puedan llevar a cabo esta tarea”.

La Unión de Cuautla, p.25, (Job Olivares).

“Clausuran en Tlayacapan campaña bucodental DIF-UNAM”

Con la presencia de autoridades de Sistema DIF estatal, a nombre de su titular, Mayela Alemán de Adame, el alcalde Rodolfo Juan Ramírez Martínez y la presidenta del DIF municipal, Elba Montemolín de Ramírez, dieron por clausurada la campaña bucodental en el municipio, como parte de la clausura a nivel estatal. Esta campaña tiene como finalidad otorgar los principales servicios dentales a personas de escasos recursos de las comunidades de alto grado de marginación dentro del estado, esto con la coordinación de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Con esta cruzada ha apoyado a más de 250 personas dentro del municipio en dos fines de semana y se pretende otorgue el servicio a 120 pacientes más que se tienen programados para el próximo fin de semana.

La Unión de Cuautla, p.6, (Rosendo Álvarez).

Interaccional:

“ONU: se ha reducido más de 70% cobertura de medios sobre el Sida”

En los últimos 20 años la cobertura de los medios de comunicación sobre la epidemia de VIH/sida se ha reducido más de 70 por ciento, esa es la conclusión de un informe publicado con motivo del Día Mundial del Sida, que se conmemoró ayer miércoles, y llevado a cabo por varias universidades y organizaciones europeas. El trabajo analizó el espacio que los medios dedican a asuntos como salud, medio ambiente, pobreza y derechos humanos. Los investigadores encontraron que el asunto más olvidado es la pandemia de VIH/sida, mientras que el tema que más interés ha despertado en los últimos años es el medio ambiente. Los autores analizaron la cobertura dedicada a estos asuntos en 115 de los principales periódicos en 41 países entre 1990 y 2010 inclusive. Revisaron cerca de 69 millones de artículos en 410 mil ediciones de diarios. Los resultados del análisis serán publicados en un nuevo sitio web, trensustainability.com, para conmemorar el Día Mundial del Sida. Según el reciente informe anual de la Organización de Naciones Unidas para el Sida, Onusida, actualmente hay más de 33 millones de personas que viven con VIH en el mundo. De éstas, más de 22 millones viven en los países de África subsahariana. En 2009, 1.8 millones de personas murieron a causa del sida.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

“Más de 50 mil afectados en Venezuela por las lluvias”

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, recibió hoy a 26 familias damnificadas por las lluvias en un refugio de emergencia habilitado en instalaciones del Palacio de Miraflores. En una transmisión difundida por Venezolana de Televisión (VTV), Chávez hizo la entrega simbólica de la primera habitación del refugio a la familia Rivero, de seis miembros, incluidos dos niños pequeños. Chávez dijo que su aspiración es mantener el centro de cobijo en el palacio aproximadamente un año, y que las familias salgan cuando existan condiciones para reubicarlas de manera definitiva en una vivienda digna. Aquí no les va a faltar nada, garantizó el mandatario a los damnificados, con quienes compartió por algunos minutos. Los afectados expresaron su agradecimiento al presidente por el refugio organizado en tiempo récord en las habitaciones de la guardia presidencial de Miraflores.

La Jornada, p.38, (Xinhua).

“Europa, semiparalizada por intensa ola de frío”

La Agencia Europea para la Seguridad en la Navegación (Eurocontrol) confirmó hoy el cierre de varios aeropuertos del continente, azotado por una intensa ola de frío polar, lluvia y nieve, con temperaturas de entre 10 y 27 grados bajo cero, lo que para muchos europeos resultó el final adelantado del otoño. Las condiciones meteorológicas obligaron a empresas ferroviarias de Europa a cancelar corridas interurbanas, mientras que el tránsito de vehículos en carreteras disminuyó notablemente. Terminales de Francia, Alemania, Suiza, Holanda, Bélgica, Suecia, Polonia, Gran Bretaña y Portugal tuvieron que suspender o retrasar vuelos y, en consecuencia, miles de pasajeros quedaron varados. El Ministerio del Interior de España emitió una alerta amarilla por fuertes vientos costeros, lluvias y nevadas en 24 provincias, entre las cuales, Galicia y Aragón, en la costa atlántica, son las más afectadas.

La Jornada, p.39, (PI, Notimex y Afp).

“Tornados y nevadas en EU”

La costa noreste de Estados Unidos fue afectada ayer por tormentas que provocaron la interrupción del tráfico aéreo de los aeropuertos John F. Kennedy y La Guardia, de Nueva York, así como retrasos en vuelos programados desde la terminal de Newark, en el vecino estado de Nueva Jersey, y en el de Filadelfia, Pensilvania. En las inmediaciones de la pequeña localidad de Atlanta, en el estado de Luisiana, el Servicio Meteorológico Nacional confirmó la formación de un tornado con vientos de 320 kilómetros, categoría cuatro (de cinco niveles), que causó destrozos materiales.

La Jornada, p.39, (Afp y Reuters).

“En Colombia, millón y medio de damnificados”

Las torrenciales lluvias que azotan Colombia en las últimas semanas, consideradas las más fuertes de los últimos 40 años, han dejado un saldo de un millón 503 mil 730 damnificados, 167 muertos, 223 heridos y 19 desaparecidos, como consecuencias de las inundaciones, deslizamiento de tierra y la crecida de varios ríos. Informes de las autoridades señalan que el número de personas afectadas podría aumentar debido a que las precipitaciones continuarán seis meses más, de acuerdo con el Instituto de Meteorología de Colombia. Además, cerca de 2 mil viviendas han sido destruidas y 233 mil dañadas en 623 municipios de 28 de los 32 departamentos del país.

La Jornada, p.39, (Dpa, PI, Afp y Reuters).

ECONOMÍA

Nacional:

“El crédito al consumo está de regreso, dicen banqueros”

El crédito al consumo está de regreso. Después de la restricción en la oferta de este tipo de financiamiento por la caída en la actividad económica, hay nuevamente tasas de crecimiento positivas, aseguró Ignacio Deschamps González, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). El crédito al consumo ha dado la vuelta, sostuvo Deschamps González, también presidente y director general del Grupo Financiero BBVA Bancomer. El financiamiento a través de tarjetas de crédito, préstamos de nómina y personales comenzó a retomar tasas de crecimiento positivas, dijo.

La Jornada, p.34, (Roberto González Amador).

“Prevén pérdida hasta de 85 por ciento en la productividad del sector agrícola”

El modelo de consumo irracional y excesivo creado por grandes empresas es uno de los factores que han generado el calentamiento global. Por ello, es necesario cambiar pronto a un esquema sustentable que no comprometa la supervivencia del planeta, advirtió Alejandro Calvillo, director de la organización ciudadana El Poder del Consumidor. Durante una protesta realizada ayer en la explanada del Monumento a la Revolución, en donde activistas se disfrazaron con máscaras del presidente estadounidense Barack Obama, la canciller alemana Angela Merkel, y el primer ministro japonés Naoto Kan, Calvillo explicó los mecanismos del hiperconsumo.

La Jornada, p.50, (Fernando Camacho y Gabriel León).

“Sí hubo sorpresa; subirá el agua”

El Gobierno del Distrito Federal (GDF) plantea incrementar en 7.7 por ciento las tarifas del agua para el año próximo, porcentaje que iría más allá del ajuste inflacionario de 4.8 por ciento que propuso para impuestos, derechos, productos y aprovechamientos. Al comparecer ante la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para detallar el paquete económico de la ciudad de México para 2011, el secretario de Finanzas, Armando López Cárdenas, argumentó que se propone una actualización de esas tarifas por dos razones: una, para evitar continuar acumulando rezagos, que es una cuestión técnica administrativa; y dos, reflejar la escasez relativa del líquido y seguir fortaleciendo su ahorro.

La Jornada, p.43, (Raúl Llanos).

“Del dicho al hecho”

Armando López Cárdenas, secretario de Finanzas del Distrito Federal, dijo que es un hecho que para mantener el costo del boleto del Metro en tres pesos, seguiría cobrándose la tenencia en el Distrito Federal, pues genera ingresos por 5 mil millones de pesos anuales al gobierno capitalino y desincentiva el uso del automóvil. Explicó que aunque desaparezca el término tenencia, el pago seguiría en la ciudad de México con un nuevo nombre. Lo que sí es garantía, dijo, es que en 2011 no habrá aumento al Metro ni se crearán nuevos impuestos. Preciso que sólo se haría el ajuste inflacionario y no se propondría ningún incremento.

La Jornada, p.43, (De la Redacción).

“Gastó el GDF 83.3 millones de pesos en la cumbre climática”

El Gobierno del Distrito Federal gastó 83 millones 306 mil 256 pesos en la organización de la Cumbre Mundial de Líderes Locales y Regionales (CGLU) 2010 y el Encuentro de Alcaldes por el Cambio Climático en la ciudad de México, realizados del 16 al 21 de noviembre.

La Jornada, p.44, (Gabriela Romero).

“Llegan dólares 345 millones”

En el tercer trimestre de 2010 la inversión directa de Brasil en México sumó 345 millones de dólares y con ello se convirtió en el quinto inversionista más importante en el país, al desplazar a Reino Unido, y superando a Alemania y Japón, según la Secretaría de Economía.

Reforma, Negocios p.p. y 4, (Ulises Díaz).

“Cae marca México en ranking mundial”

En un año, México descendió once lugares, al pasar del sitio 37 al 48, colocándose por debajo de países como Belice y Barbados dentro del ranking de Marca País 2010, que cada año emite la empresa internacional FutureBrand. Esta compañía basa sus resultados en el análisis de cinco elementos: turismo, patrimonio y cultura, bueno para el negocio, calidad de vida y sistema de valores. De la lista de 110 países de este ranking, 44 subieron al menos una posición, y 50 descendieron, entre ellos México. Los primeros lugares en este ranking los ocupan en primer lugar Canadá, y le siguen Australia, Nueva Zelanda y Estados Unidos.

Reforma, Negocios, p.4, (Nayna Meré).

“Impactan commodities a preciso de materiales”

En el último año, los precios de materiales para la construcción subieron 5.1 por ciento en promedio, debido al alza internacional en commodities. Sin embargo, algunos aumentaron más de 20 por ciento, como los precios de cable y el alambre, que crecieron 20.3 por ciento en octubre de este año, respecto al mismo mes del año pasado revelan datos del Banco de México (Banxico). En el mismo mes de 2009, el cable y el alambre sufrieron una caída de 4.5 por ciento comparado con el de 2008. “Es un problema de los precios de los commodities a nivel internacional”, explicó Ricardo Marentes, Director general de Aserva Consulting Group. De una lista de 31 materiales de construcción, solo el precio de los azulejos refleja una caída de 2.3 por ciento, de acuerdo con la información de Banxico.

Reforma, Negocios, p.10, (Nallely Ortigoza).

“impone la BMV nuevo récord”

El día de ayer los mercados accionarios en el mundo vivieron una jornada optimista, impulsados por información económica positiva tanto en Estados Unidos, China y Europa, mientras que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) llegó a 37 mil 277.56 puntos. Con ello impuso un nuevo máximo histórico y tras una racha negativa de 4 sesiones a la baja, el Índice de Precio y Cotizaciones (IPC) aumentó 460.24 unidades, con lo que ganó 1.25 por ciento, frente al cierre anterior. El sector bancario destacó por su rendimiento en la jornada. Las acciones de BBVA serie nominativa fueron las de mayor incremento con 9.15 por ciento.

Reforma, Negocios, p.10, (Gustavo de la Rosa y Ernesto Sarabia).

Interacional:

“Gastó la UE 5.98 bdd desde 2008 en su sector financiero”

La Unión Europea (UE) destinó 4.58 billones de euros (5.98 billones de dólares) para mantener a flote el sector financiero desde que estalló la crisis en octubre de 2008, indicó la Comisión Europea, al informar que prolongó hasta 2012 las ayudas públicas, pues las condiciones de crédito no se han normalizado por la persistencia de la crisis. Aquellos bancos que pretenden recibir apoyo el próximo año tendrán que reestructurar sus operaciones. El comisario europeo de Competencia, Joaquín Almunia, reconoció que el monto de 4.58 billones de euros es considerable, aunque no se traduce en costos efectivos. Desde 2008 se han autorizado apoyos equivalentes a 39 por ciento del PIB de la UE, pero sólo se ha usado 17 por ciento. Las ayudas estatales, además de inyecciones directas de liquidez en los bancos, cubren planes nacionales que no han sido activados y garantías operativas cuando la entidad no puede devolver un préstamo.

La Jornada, p.34, (Afp, Dpa y Reuters).

“Atrae más Brasil a capital español”

De las empresas españolas que tienen inversión en Latinoamérica, 75 por ciento tiene contemplado en 2011 aumentarlas en Brasil, mientras que para México lo prevén 54 por ciento de las firmas, según el Informe Panorama de Inversión Española en América Latina. Entre las empresas que formaron la muestra para el estudio 71 por ciento respondió que Brasil tiene muy buenas perspectivas económicas para 2011, para el 25 por ciento restante los resultados serán buenos, y el resto, señala, regulares. Para México los resultados son contrastantes.

Reforma, Negocios p.p., (Ulises Díaz).

POLÍTICA

Estatat:

“Avala SCT central el distribuidor vial”

La oficina central de la SCT, exhibió al director de la dependencia en Morelos, mediante un oficio firmado el pasado 17 de noviembre del año en curso, avalando al municipio de Cuernavaca a realizar los trabajos para la ejecución del Distribuidor Vial Emiliano Zapata; este punto queda corroborado por el propio titular de la Dirección General de Conservación de Carreteras, Arturo Monforte Ocampo, que resalta los beneficios consiguientes para la ciudad y el tránsito una vez concluidos los trabajos. No obstante la existencia del documento oficial, -porque está dirigido con copia a la oficina en Morelos- el titular en la entidad- había "clausurado" los trabajos del Distribuidor mencionado, afirmó el secretario de Desarrollo Urbano, Rafael Rubio Quintero, al destacar que en cada obra que se ha emprendido, la autoridad municipal ha sido respetuosa del marco legal. "Este Ayuntamiento, desde que inició operaciones en el Distribuidor Vial Emiliano Zapata, lo hizo con la debida legalidad, como lo marca la propia ley. Antes que el delegado de la SCT Morelos, iniciara todo el proceso de cancelar la obra, ya se contaba con toda la documentación y la autorización del Sector Central".

El Sol de Cuernavaca, p.p.3 (Israel Mariano) y La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

“Aprueba Congreso puntos de acuerdo a favor de los migrantes mexicanos”

En atención a los mexicanos que viven en el extranjero, este día se presentaron dos puntos de acuerdo en el Congreso de Morelos. Uno referente al voto de los migrantes mexicanos en la próxima elección y otro con relación al Programa Paisano; fueron presentados por los diputados Javier Mújica Díaz y Rufo Antonio Villegas Higareda y aprobados por el pleno legislativo. El acuerdo mediante el cual el Congreso del estado se adhiere al acuerdo emitido por el Poder Legislativo del estado de Puebla, por el que se exhorta al Instituto Federal Electoral para que en el ámbito de su competencia, realice las acciones necesarias para corregir e instrumentar las acciones tomadas en las elecciones del año 2006 para garantizar el ejercicio del voto a los migrantes mexicanos. El otro punto propuesto y aprobado exhorta a las autoridades responsables del Programa Paisano, creado hace casi 20 años, por lo que convocó a la delegación de la Policía Federal, a los coordinadores, directores y a las secretarías de seguridad pública y tránsito de los 33 municipios para que cumplan a cabalidad con este objetivo durante el periodo vacacional de diciembre-enero.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

“Inauguran Ciudad Judicial”

El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Guillermo Ortiz Mayagoitia y el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, inauguraron el edificio sede del Décimo Octavo Circuito del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial de la Federación en el estado de Morelos, ubicada en la colonia Villas Deportivas de la ciudad de Cuernavaca, con una inversión superior a los 400 millones de pesos.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez) y El Regional del Sur, (La Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12188:justicia-y-legalidad-compromiso-de-mac-&catid=42:local&Itemid=63

“Liquida PASA a más de doscientos trabajadores”

La empresa Promotora Ambiental Cuernavaca (PASA), determinó liquidar a de más de 200 trabajadores dedicados al servicio de recolección de basura en la capital morelense, confirmó el secretario general de la Federación Nuevo Grupo Sindical, Bulmaro Hernández Juárez. Paralelamente, la empresa anunció el inicio de un juicio civil en contra del gobierno de Manuel Martínez Garrigós. PASA informó que, después de agotar todas las instancias de diálogo y haber propuesto diferentes alternativas para dar solución al conflicto generado por la falta de pago de los servicios que ofreció durante los meses de abril, mayo, junio y agosto, interpuso una demanda civil ante el C. Juez de lo civil del Primer Distrito Judicial en el Estado de Morelos, en contra del Ayuntamiento de Cuernavaca como consecuencia de la toma de decisiones unilaterales asumida por las autoridades y las acciones emprendidas contra nuestra empresa, misma que cuenta con el título de concesión otorgado legítimamente en el 2007.

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya).

“Abogados de alcaldías exigen destitución del auditor superior de Fiscalización”

Abogados que dicen ser asesores de Ayuntamientos, pidieron a diputados locales que cumplan con su responsabilidad y destituyan a Gerardo Casamata Gómez, auditor superior de Fiscalización, por la orden de aprehensión que se giró en su contra desde el 23 de marzo. Refirieron que por el hecho de contar con un proceso legal en su contra, precisamente por falsedad de información, al auditor se le restringen derechos políticos y civiles, lo que significa que no puede votar ni ocupar un cargo público, entre otras restricciones. “Los diputados han sido omisos al mantener en el cargo a Casamata Gómez, pues desde que se le rechazó un amparo para protegerse de la orden de aprehensión, el Congreso debió notificarle la separación del cargo”, aseveró Daniel Barranco Guzmán, quien dijo ser asesor legal de los gobiernos de Cuautla, Ocuilco, Tetela del Volcán, Tepoztlán y Tlayacapan.

La Unión de Morelos, p.8, (Ana Mata).

Nacional:

“Sin autocrítica, Calderón presenta balance de sus 4 años en el poder”

Con el argumento de que las filtraciones de Wikileaks han puesto en riesgo vidas y la seguridad de personas por todo el mundo, el gobierno de Estados Unidos considera aplicar la Ley de Espionaje contra el líder del sitio cibernético. Por su parte, quienes filtraron los famosos Papeles del Pentágono afirman que éste es el argumento que siempre han empleado los gobiernos, ya que las filtraciones no ponen a riesgo a los pueblos, el silencio es más peligroso. Julian Assange, el fundador de Wikileaks, es considerado ahora prófugo de la justicia y de la responsabilidad. La policía internacional (Interpol) lo ubicó en su lista de más buscados, después de emitir una orden de detención internacional.

La Jornada, p.11 (Alonso Urrutia y José Antonio Román).

“Se disparó el crimen organizado sin que instituciones estuvieran preparadas: PGR”

El crecimiento del crimen organizado en México tomó impreparadas a las instituciones de seguridad pública. Negarlo es un absurdo, todos lo tenemos claro, aseveró el titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Arturo Chávez Chávez. A su vez, el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna rechazó que la institución que encabeza y la PGR estén rebasadas y, ante cuestionamientos de ciudadanos, aseveró que Brasil está peor que México, sólo que allá no se habla mal de la situación, como se hace aquí.

La Jornada, p.10, (Gustavo Castillo, José Antonio Román y Alonso Urrutia).

“Ifai ordena a Banjército revelar costo de festejos”

La declaración de inexistencia de información hecha por el Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada (Banjército) sobre los costos que sufragó por las celebraciones del bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución Mexicana fue revocada por el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). El órgano de transparencia ordenó a Banjército dar a conocer a detalle el costo del Coloso (figura de 20 metros de altura y ocho toneladas, inspirada en el contrarrevolucionario Benjamín Argumedo); de los juegos pirotécnicos utilizados en la celebración del 15 de septiembre pasado; del vestuario usado por voluntarios que participaron en el desfile de Reforma y el Zócalo, y de los impermeables y lámparas de colores regalados a unos 60 mil asistentes a la Plaza de la Constitución, el 16 de septiembre.

La Jornada, p.12, (Elizabeth Velasco C.).

“El IMSS ha invertido más de \$13 mil millones en empresas con alto riesgo”

En contraste con el discurso del gobierno federal que advierte del desplome de las reservas financieras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el consecuente riesgo de quiebra en los seguros de pensiones y enfermedad, durante el presente sexenio se han destinado 13 mil 183 millones de pesos provenientes de los fondos del mismo instituto para invertir en siete empresas privadas, dos de ellas, hipotecarias en graves problemas económicos y de liquidez. Entre 2006 y 2010 siete empresas receptoras de los recursos de las arcas del Seguro Social son América Móvil, con mil 98 millones 91 mil pesos; Cemex, 7 mil 50 millones 140 mil; Coppel, 300 millones; Hipotecaria Fincasa, 750 millones; Hipotecaria Su Casita, 2 mil 526 millones 88 mil; IXE Automotriz, 200 millones 2 mil, y Telefónica Finanzas, mil 257 millones 53 mil pesos.

La Jornada, p.14, (Roberto Garduño).

“Sospechoso silencio de las compañías beneficiadas”

Ninguna de las cinco empresas a las que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) acusó de ser destinatarias de las reservas del Instituto Mexicano del Seguro Social hizo comentarios acerca de recibir fondos públicos para la compra de sus acciones. Hasta el cierre de esta edición, Cementos Mexicanos (Cemex), América Móvil-Telcel, Coppel, Hipotecaria Su Casita y Metrofinanciera no respondieron a la solicitud de información que de manera insistente hizo La Jornada a lo largo del miércoles para conocer su postura sobre las acusaciones ventiladas en la Cámara de Diputados.

La Jornada, p.14, (Susana González G.).

“Autoridades aéreas de EU regresan a México la certificación categoría 1”

La Administración Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA) regresó la certificación aérea de México a categoría 1, por considerar que ya cumple con los estándares de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI). La decisión fue por los progresos significativos que registró la aviación mexicana en los últimos meses, señaló la FAA al explicar que a partir de ahora las aerolíneas mexicanas podrán volver a agregar vuelos y servicios al mercado de Estados Unidos.

La Jornada, p.31, (Notimex).

“Crearé Pemex nueva empresa para participar en contratos incentivados”

Petróleos Mexicanos (Pemex) creará una empresa para asociarse con los grandes consorcios que se adjudiquen los nuevos contratos de servicios integrados o contratos incentivados, anunció este martes el director de la paraestatal, Juan José Suárez Coppel. Durante su intervención en el Diálogo con motivo del cuarto año de gobierno de Felipe Calderón, dijo que en la asociación estaría involucrada una filial de Pemex ya en operaciones o una nueva. Descartó que Pemex Exploración y Producción (PEP) participe directamente en la asociación por impedimentos legales, y señaló a Pemex Internacional (PMI) como la posible socia de contratistas.

La Jornada, p.31, (Julio Reyna y Miriam Posada).

“Vigente, la suspensión del apagón digital”

La suspensión de la aplicación del decreto presidencial que establece el apagón analógico sigue vigente, y será en enero cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se pronuncie sobre su eventual vigencia. Ayer, la segunda sala de la SCJN confirmó el proyecto elaborado por la ministra Margarita Luna Ramos, que ratificó la admisión de la controversia constitucional presentada por las cámaras de Diputados y Senadores en contra del Presidente de la República por la promulgación del decreto que prevé que a partir del 31 de diciembre de 2015 operen en el país únicamente televisores digitales.

La Jornada, p.31, (Jesús Aranda).

“Cué: se castigará a quienes violaron derechos humanos”

Al asumir la gubernatura del estado de Oaxaca y poner fin a 80 años de dominio priísta, Gabino Cué Monteagudo dijo que no actuará buscando venganzas o creando culpables, pero advirtió que quienes hayan violado los derechos humanos de los oaxaqueños serán sancionados. Anunció la creación de una fiscalía que investigará la represión de 2006 y prometió que no se usará el poder para extinguir movimientos sociales. Cué envió ayer a la 60 Legislatura del estado una reforma política que incluye la revocación del mandato para el Ejecutivo estatal cuando se compruebe el uso pernicioso de sus facultades. La consigna es clara: nunca más un gobernador que abuse del poder público para beneficio personal o el interés de un grupo, en detrimento de la población, sostuvo en un mensaje casi paralelo a la salida de Ulises Ruiz del estado.

La Jornada, p.14, (Susana González G.).

Interacional:

“Aún confía Naciones Unidas en alcanzar acuerdos en la cumbre”

Los gobiernos pueden lograr un paquete equilibrado de decisiones si son flexibles y escuchan; nadie puede darse el lujo de estar en posiciones inmóviles ni quedarse en la inacción, advirtió Christiana Figueres, secretaria ejecutiva de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. Durante los tres días de trabajo que lleva la 16 Conferencia de las Partes (COP-16) se han organizado las plenarios y los grupos sobre distintos temas, como financiamiento, adaptación, transferencia de tecnología, verificación y transparencia. Pero las decisiones se adoptarán la próxima semana, cuando lleguen los ministros y empiecen las negociaciones de alto nivel. En tanto, continúan los análisis acerca de lo que puede dejar Cancún.

La Jornada, p.48, (Angélica Enciso L.) y Reforma, p.6, (Alberto Armendáriz y Adriana Alatorre).

“Busca Washington arrasar Wikileaks”

Con el argumento de que las filtraciones de *Wikileaks* han puesto en riesgo vidas y la seguridad de personas por todo el mundo, el gobierno de Estados Unidos considera aplicar la Ley de Espionaje contra el líder del sitio cibernético. Por su parte, quienes filtraron los famosos *Papeles del Pentágono* afirman que éste es el argumento que siempre han empleado los gobiernos, ya que las filtraciones no ponen a riesgo a los pueblos, el silencio es más peligroso. Julian Assange, el fundador de *Wikileaks*, es considerado ahora prófugo de la justicia y de la responsabilidad. La policía internacional (Interpol) lo ubicó en su lista de más buscados, después de emitir una orden de detención internacional. En tanto, políticos estadounidenses sugieren aplicar diversas medidas, desde un proceso judicial antiterrorista hasta la ejecución de los responsables de la mayor filtración de documentos clasificados en la historia de este país.

La Jornada, p.39, (David Brooks) y Reforma, p.20, (Agencias).

“Preocupa a Washington el desplome de su imagen y la relación Cuba-Venezuela”

Documentos publicados por *Wikileaks* revelan la preocupación que causa al gobierno de Estados Unidos el desplome de su imagen en Venezuela, y plantea una estrategia para contrarrestarlo en la que incluso se pide apoyo al Pentágono. Antes de que la nación sudamericana fuera gobernada por el presidente Hugo Chávez, Estados Unidos tenía una popularidad de 65 por ciento, pero ahora llegó a una baja histórica de 31 por ciento. En un cable fechado en Caracas el 26 de marzo de 2008, clasificado como confidencial, se señala que Venezuela fue, alguna vez, junto con Colombia y las naciones centroamericanas, uno de los países latinoamericanos más favorables a Estados Unidos. En Venezuela, esta actitud se ha deteriorado durante años a causa de que Hugo Chávez ataca en forma constante las políticas estadounidenses.

La Jornada, p.39, (De la redacción).

“Tará EU goteras de información”

Estados Unidos designó a Russel Travers, director adjunto de distribución e información del Centro Nacional contra el Terrorismo, encargado de tapar las filtraciones en los sistemas de seguridad ante la información secreta revelada por *Wikileaks*, informó la Casa Blanca.

La Jornada, p.39, (Afp).

“Vive EU colosal escándalo, dice Fidel Castro”

El líder cubano Fidel Castro estimó este miércoles que Estados Unidos está envuelto en un colosal escándalo debido a las revelaciones del sitio web *Wikileaks*, cuya autenticidad, destacó, nadie ha puesto en duda. “Estados Unidos está envuelto en un colosal escándalo como consecuencia de los documentos publicados por *Wikileaks*, cuya autenticidad –independientemente de cualquier otra motivación de ese sitio web– nadie ha puesto en duda”, escribió Castro en una Reflexión publicada en la prensa local.

La Jornada, p.3, (Afp y The Independent).

“Inició oficialmente el PCC la discusión sobre la reforma económica en Cuba”

El Partido Comunista de Cuba (PCC) comenzó oficialmente este miércoles entre sus filas la discusión de la reforma económica, pero algunos intelectuales ya anticiparon que uno de los temas álgidos será el de los límites del Estado. Espero que logremos un Estado que se autolimita en sus funciones y permita a la sociedad que se desarrolle, dijo Alfredo Guevara, veterano del movimiento revolucionario de hace medio siglo, uno de los más activos polemistas desde entonces y ahora presidente del festival internacional de cine.

La Jornada, p.36, (Gerardo Arreola).

“Advierte Castro de posible desastre sanitario en AL”

Fidel Castro llamó ayer a derrotar la epidemia de cólera en Haití que, consideró en una nueva *Reflexión*, puede convertirse en endémica y dar lugar a un desastre sanitario que amenazaría permanentemente al Caribe y a América Latina. Castro anunció el martes que Cuba reforzará con 300 médicos y paramédicos la brigada que mantiene en Haití, con lo cual sobrepasará los mil 200 efectivos, y elevará de 37 a 49 los centros de salud que controla en ese país. De ese total de médicos, 201 son de otros países de América Latina graduados en Cuba en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), fundada por Fidel Castro hace una década.

La Jornada, p.36, (Afp).

“Sólo mejorando la educación del pueblo se impulsará el desarrollo, afirma Evo Morales”

Al firmar un anteproyecto de ley de educación y enviarlo al Legislativo para su debate y aprobación, este miércoles el presidente boliviano, Evo Morales, manifestó su convicción de que solamente mejorando la educación del pueblo se impulsará el desarrollo de la nación. Destacó el trabajo cumplido para alcanzar el consenso con todos los sectores involucrados para poner en marcha una revolución de la educación, proyecto que, dijo, ha sido fruto de años de trabajo y que involucró que las autoridades se reunieran con maestros, padres de familia, dirigentes de pueblos de distintas regiones del país para lograr el actual proyecto.

La Jornada, p.37, (Afp).

“Celebra Fernando Lugo haber superado cáncer”

El presidente de Paraguay, Fernando Lugo, celebró haberse curado del cáncer linfático que le descubrieron en agosto y prometió trabajar a sol y sombra por el país. Lugo retornó a Asunción tras su sexta y última sesión de quimioterapia en un hospital de Sao Paulo.

La Jornada, p.37, (Dpa y Afp).

“Marchan 20 mil burócratas chilenos en demanda de un aumento salarial superior”

Más de 20 mil personas, según una estimación de la policía, marcharon por el centro del puerto de Valparaíso el miércoles hacia la sede del Congreso para presionar por un aumento salarial superior al que les ofrece el gobierno. Los empleados públicos cumplen el segundo día de un paro nacional por 48 horas, que ha causado molestias y problemas en la atención de diversos servicios públicos. En tanto la oposición de centroizquierda le asestó un severo traspié al gobierno de derecha al rechazar en la Cámara de diputados el proyecto de ley que otorga un 4.2 por ciento de aumento salarial a unos 400 mil empleados fiscales. El gobierno ofreció inicialmente un 3.7 por ciento de aumento, mientras la Asociación Nacional de Empleados Fiscales (ANEF), demandaba un 8.9 por ciento. Los funcionarios en las nueve reuniones que tuvieron con las autoridades económicas bajaron sus pretensiones al 6 por ciento más la exigencia de cesar con los miles de despidos que ha efectuado el gobierno desde que asumió en marzo.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).